
Ata da sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 
Paraná realizada no dia 16 de dezembro de 2009. 2 
Aos dezesseis dias do mês de dezembro do ano dois mil e nove, às nove horas, na Sala do 3 
Conselho Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade 4 
Federal do Paraná, sob a presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki Akel Sobrinho. 5 
Presentes o Vice-Reitor, Professor Doutor Rogério Andrade Mulinari e os Conselheiros Titulares 6 
Adriano Camargo Gomes, Almir Antônio Urbanetz, Ana Sofia Clímaco Monteiro de Oliveira, 7 
Ana Maria Petraitis Liblik, Carlos Estevam Nolf Damiani, Carlos Humberto de Souza Filho, 8 
Chisato Oka Fiori, Tibiriçá Krüger Moreira, Erick Hernán Boschilha Lastra, Ettiène Cordeiro 9 
Guérios, Maria Emilia Daudt von der Heyde, Norma da Luz Ferrarini, Mauro Lacerda Santos 10 
Filho, Moisés Prates Silveira, Paulo César Nauiack, Ricardo Marcelo Fonseca, Roberto Ratzke, 11 
Roberto Tadeu Raittz, Rômulo de Souza Leitão Neto, Sávio Marcelo Leite Moreira da Silva, 12 
Sílvia Helena Soares Schwab, Vicente Pacheco e Victor Meirelles Sampaio Araújo. Presentes 13 
também os Conselheiros Suplentes Antônio Felipe Paulino de Figueiredo Wouk, Phillipe Batiuk 14 
Trindade e Guilherme Hideo Assaoka Hossaka. Presentes ainda o Pró-Reitor de Administração, 15 
Professor Paulo Roberto Rocha Krüger, a Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Professora Rita de 16 
Cássia Lopes, a Pró-Reitora de Planejamento, Orçamento e Finanças, Professora Lúcia Regina 17 
Assumpção Montanhini e a Pró-Reitora de Gestão de Pessoas, Senhora Laryssa Martins Born. 18 
Justificaram suas ausências os Conselheiros Vera Lúcia Israel e Valdo José Cavallet. Verificado 19 
o quórum, o Presidente declarou aberta a sessão dando posse aos novos representantes discentes 20 
no COPLAD: titulares – Adriano Camargo Gomes, Carlos Humberto de Souza Filho, Erick 21 
Hernán Boschilha Lastra e Victor Meirelles Sampaio Araújo; suplentes – Rafael Alexandre 22 
Broliani, Salem Ibrahim, Phillipe Batiuk Trindade e Guilherme Hideo Assaoka Hossaka. O 23 
Presidente registrou as boas vindas aos novos conselheiros, desejando-lhes profícua gestão. Ato 24 
seguinte, sendo esta a última sessão do ano, o Presidente colocou em discussão a proposta do 25 
calendário para as sessões plenárias de 2010. Em discussão e votação a proposta foi aprovada 26 
por unanimidade. Ato seguinte, o Presidente informou que o Departamento de Comunicação 27 
Social do Setor de Ciências Humanas Letras e Artes encaminhou processo ao COPLAD 28 
solicitando a regulamentação sobre o consumo e a distribuição de bebidas alcoólicas na UFPR. 29 
Após breve debate, o Conselho designou comissão visando a elaboração de projeto de resolução 30 
sobre a matéria, ficando a referida comissão integrada pelos Conselheiros Sílvia Helena Soares 31 
Schwab (Presidente), Mauro Lacerda Santos Filho, Rômulo de Souza Leitão Neto, Carla Cristina 32 
Bitdinger Cobalchini, Victor Meirelles Sampaio Araújo, Phillipe Batiuk Trindade e Paulo César 33 
Nauiack, além da Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Professora Rita de Cássia Lopes. Ato 34 
seguinte, o Presidente registrou ofício encaminhado pela Pró-Reitoria de Assuntos Estudantis 35 
solicitando a indicação de membros do COPLAD para a Comissão de Usuários de que trata o art. 36 
3º, § 4º da Resolução nº 10/00-COPLAD. Esclarecendo, o Presidente informou tratar-se de um 37 
comitê com o objetivo da avaliação da utilização de recursos oriundos da utilização de espaços 38 
das cantinas, centros de reprografia e outros que, dentro de percentual estabelecido em resolução, 39 
compõe o Fundo de Apoio aos Estudantes – FAE. O Presidente complementou informando que a 40 
referida comissão também tinha como atribuição a avaliação dos preços praticados, a qualidade e 41 
as condições ambientais. Sobre o tema o Conselheiro Paulo César Nauiack, na qualidade de 42 
representante de uma das entidades integrantes do Sistema “S”, colocou a disposição da UFPR o 43 
Programa PAS – Programa Alimentos Seguros, que tem por objetivo a redução de riscos dos 44 
alimentos a população, atuando no desenvolvimento de tecnologia, metodologia, conteúdo e 45 
capacitação de técnicos para o controle em segurança de alimentos. Após mais algumas 46 



manifestações os indicados para integrar a comissão foram os conselheiros Moisés Prates 47 
Silveira, representando os docentes, Rômulo de Souza Leitão Neto, representando os Servidores 48 
Técnico-Administrativos e Adriano Camargo Gomes e Guilherme Hideo Assaoka Hossaka, 49 
representando os discentes. Ainda dentro de expedientes encaminhados ao COPLAD, o 50 
Presidente apresentou solicitação enviada pela Pró-Reitoria de Administração solicitando a 51 
indicação de dois membros deste Conselho para a Comissão de Inventário de Bens Móveis da 52 
UFPR, dentro do que estabelecia o art. 10 da Resolução nº 51/09-COPLAD. Os membros 53 
indicados para compor a referida comissão foram os conselheiros Mauro Lacerda Santos Filho e 54 
Luisa Fanes. Ainda na parte dos informes, a Conselheira Norma da Luz Ferrarini solicitou a 55 
inclusão em pauta do processo nº 106342/2009-19 – Convênio entre a UFPR/ 56 
EMBAP/UFSM/UFPA objetivando ações conjuntas referentes ao Projeto “Ensino de música: 57 
inclusão através dos espaços ideais”. Solicitação aceita. Também sobre a pauta, o Conselheiro 58 
Mauro Lacerda Santos Filho pediu inversão de pauta do processo referente ao item 05 para o 59 
item 01, considerando a necessidade de se ausentar durante a sessão devido a compromissos 60 
anteriormente assumidos. Inversão aceita. Seguindo o expediente, o Presidente anunciou a 61 
presença do Diretor Superintendente da FUNPAR, Professor Pedro José Steiner Neto que, em 62 
conjunto com sua equipe, realizaria apresentação sobre a Fundação da Universidade Federal do 63 
Paraná, conforme anunciado na sessão anterior. Assim considerado, o Professor Pedro José 64 
Steiner Neto inicialmente agradeceu ao Conselho a oportunidade dada para desta apresentação 65 
que no conjunto objetivava dar ao COPLAD um panorama geral sobre as condições de 66 
funcionamento da FUNPAR, definindo sua constituição, estrutura, objetivos, situação 67 
econômica, dentre outros. Na oportunidade, o Professor Pedro José Steiner Neto aproveitou para 68 
apresentar os membros que compunham a Diretoria da FUNPAR: Professor Ocyron Cunha, 69 
como Assessor da Diretoria, Professor Antônio Felipe Paulino de Figueiredo Wouk, como 70 
Diretor de Programas e Professor Emerson Carneiro Camargo, como Diretor Administrativo e de 71 
Finanças. Antes de iniciar a apresentação, o Diretor Superintendente da FUNPAR lamentou a 72 
difícil situação financeira e do quadro de funcionários assumida pela atual administração quando 73 
da posse ocorrida em julho de 2009, sendo necessária a adoção de medidas críticas e de 74 
responsabilidade institucional para a recuperação gradativa das condições de funcionamento da 75 
FUNPAR. Ato seguinte, o Diretor Superintendente iniciou a apresentação expondo sobre a 76 
criação e instituição da FUNPAR ocorrida em 1981, destacando seus objetivos e detalhando sua 77 
estrutura funcional de direção, de apoio e de operação. Em seguida apresentou o regime de 78 
trabalho dos empregados da FUNPAR – Consolidação das Leis do Trabalho – CLT, com o 79 
respectivo quantitativo de colaboradores do ano de 2000 ao ano de 2009. A seguir apresentou os 80 
serviços prestados pela FUNPAR na gestão de projetos, envolvendo atividades pré-operacionais, 81 
operacionais de gestão propriamente ditas, pós-operacionais e serviços de assessoria. Na 82 
continuidade o Diretor Superintendente da FUNPAR apresentou o volume de alguns serviços 83 
prestados pela FUNPAR durante o ano de 2009 envolvendo projetos, bens e equipamentos, 84 
processos de compras, licitação e importação, lançamentos contábeis e operações de pagamento. 85 
Também foi destacada a necessidade da FUNPAR alavancar recursos para o seu custeio e 86 
investimento, visto que por ser de natureza privada a Fundação não integrava o orçamento da 87 
União. Na seqüência, foram apresentadas as quantidades de projetos gerenciados pela FUNPAR 88 
através de instrumentos legais registrados desde 2004 a 2009, além dos projetos sem 89 
remuneração dos serviços envolvendo a Secretaria de Estado, Tecnologia e Ensino Superior – 90 
SETI, a Fundação Araucária, a SANEPAR, Ministérios e Hospitais vinculados à UFPR. Em 91 
relação aos hospitais, tendo como base dados referentes ao mês de outubro de 2009, foi 92 



apresentada a estimativa de custos operacionais da Fundação para a gestão dos hospitais, com 93 
destaque ao déficit anual de R$ 945.901,51. Também foi demonstrada a estimativa de custos 94 
operacionais suportados pela Fundação em relação a convênios com a Secretaria de Estado, 95 
Tecnologia e Ensino Superior – SETI. Ato seguinte, foi apresentada a evolução dos custos 96 
operacionais recuperados pela FUNPAR, referentes aos exercícios de 2004 a 2009, com destaque 97 
em valores recuperados no período de janeiro a novembro do corrente ano. Ainda dentro do 98 
processo deste saneamento financeiro, foi apresentada a recuperação de custos operacionais por 99 
projeto, com as respectivas faixas de recuperação – 2009. Isto posto, o Diretor Superintendente 100 
detalhou a situação econômica da FUNPAR na posse da nova diretoria ocorrida no mês de julho 101 
de 2009 (demonstrativo contábil sintético da administração – dados acumulados R$ 1.000,00) – 102 
Junho de 2009: Receitas (2.488); Despesas (3.474). As informações foram seguidas de um 103 
gráfico contendo resultado anual de 2009 com dados acumulados, previsão com base nos 104 
resultados do primeiro semestre (resultado operacional, receitas e despesas). Seguindo a 105 
apresentação sobre a situação financeira da FUNPAR em 2009, na seqüência foi detalhado cada 106 
elemento de receita e de despesa, nos períodos entre os meses de janeiro a junho e de julho a 107 
novembro de 2009. Neste momento, o Diretor Superintendente chamou a atenção para a 108 
gradativa recuperação financeira que vinha ocorrendo em virtude das medidas adotadas pela 109 
nova administração da FUNPAR. Ato seguinte, foi apresentada a situação da FUNPAR diante do 110 
Conselho Nacional de Assistência Social e a renovação do certificado de entidade beneficente de 111 
assistência social. Logo após, foi apresentado o projeto Pessoal CLT Gestão FUNPAR, 112 
envolvendo o quadro de funcionários dos Hospitais Universitários, Postos de Saúde 24 horas, 113 
administração FUNPAR, Projeto Casa Amarela e Ambulatório AMO. Ato seguinte, o Diretor 114 
Superintendente da FUNPAR apresentou o total das taxas recolhidas para a UFPR até o mês de 115 
novembro de 2009, envolvendo o Fundo de Desenvolvimento Acadêmico, Ressarcimento UFPR, 116 
Setores e Departamentos, totalizando R$ 1.490.351,13. Finalizando a apresentação, foram 117 
apresentadas as ações de divulgação e captação de recursos, promoção de eventos e participação 118 
em rodadas de negócio. Também foram destacadas as visitas de aproximação que vinham sendo 119 
realizadas junto ao Tribunal de Contas da União, Tribunal de Contas do Estado, Ministério 120 
Público Federal, INCRA, PETROBRAS, bem como às Pró-Reitorias da UFPR. Encerrando, o 121 
Diretor Superintendente da FUNPAR renovou agradecimentos ao COPLAD pela oportunidade 122 
para esta apresentação, colocando-se a disposição para informações adicionais. Finda a 123 
apresentação, o Presidente, em nome do Conselho, agradeceu ao Professor Pedro José Steiner 124 
Neto e aos demais membros da Diretoria da FUNPAR parabenizando a brilhante e elucidativa 125 
apresentação. Livre a palavra, a Conselheira Sílvia Helena Soares Schwab, na qualidade de 126 
representante do Conselho Universitário no Conselho Diretor da FUNPAR, destacou a 127 
importância desta e de outras apresentações desta natureza para os Conselhos Superiores, 128 
evidenciando as ações que vinham sendo realizadas acompanhadas de um diagnóstico sempre 129 
atualizado da situação da FUNPAR. A Conselheira Sílvia Helena Soares Schwab também 130 
registrou a importância da participação dos demais membros do Conselho Diretor da FUNPAR 131 
nas próximas apresentações que eventualmente viessem a ser realizadas, para que houvesse não 132 
só uma maior confluência nas ações com também uma melhor compreensão e melhor 133 
entendimento da lógica acadêmica envolvida em todo este processo. A Conselheira Sílvia Helena 134 
Soares Schwab finalizou destacando duas questões por ela apontadas desde 2008 envolvendo a 135 
FUNPAR e que no seu entendimento deveriam ser equacionadas. Uma delas seria o projeto Casa 136 
Amarela e o outro projeto AMO de oftalmologia. Finalizando, a Conselheira também manifestou 137 
a importância do ressarcimento da FUNPAR nos projetos da SETI, pelo menos dos funcionários 138 



envolvidos. Registrada a manifestação, o Presidente acompanhou o entendimento da importância 139 
de apresentações periódicas sobre a FUNPAR, as quais poderiam se dar a cada seis meses. O 140 
Presidente entendeu também oportuna a sugestão da Conselheira Sílvia Helena Soares Schwab 141 
do convite para a participação dos demais membros integrantes do Conselho Diretor da 142 
Fundação nestas apresentações. Finalizando esta parte do expediente, o Presidente agradeceu ao 143 
Professor Pedro José Steiner Neto e a sua equipe pela apresentação e em especial pelas ações que 144 
vinham sendo realizadas para superação das dificuldades atualmente vividas pela FUNPAR. Ato 145 
seguinte, o Presidente colocou em análise e votação a ata da reunião realizada no dia 1º de 146 
dezembro do corrente, a qual foi aprovada por unanimidade. Ordem do Dia: 01) Processo nº 147 

105147/2009-63 – Contrato entre PETROBRAS E FUNPAR para execução do Estudo da 148 
Ictiofauna na região do Ocidente do OSPAR (REPAR) e OLAPA (Serra do Mar).  149 
Interessado: Departamento de Zootecnia. Processo aprovado por unanimidade de votos, nos 150 
termos do parecer do Conselheiro Mauro Lacerda Santos Filho, lavrado nos seguintes termos: 151 
“Após o arrazoado e o histórico apresentado no relato em epígrafe, principalmente no tocante 152 
ao respeito pétreo dos ditames das leis vigentes, extremamente rigorosas com o trato do erário e 153 
patrimônio público, e ainda com a consciência que as etapas do processo cumpriram os ritos de 154 
lícito e correição inclusive no tocante à importante consideração aos ressarcimentos da 155 
FUNPAR e da UFPR, este conselheiro exara parecer pela aprovação do projeto de pesquisa 156 
intitulado “DIAGNÓSTICO ICTIOFAUNÍSTICO EM AMBIENTES AQUÁTICOS AFETADOS 157 
POR VAZAMENTO DE ÓLEO NO ESTADO DO PARANÁ” do Departamento de Zootecnia do 158 
Setor de Ciências Agrárias a ser executado pelo Grupo Integrado de Aqüicultura e Estudos 159 
Ambientais, nos termos aprovados pelas instâncias legais, incluindo as modificações que ditam 160 
sobre a relação entre a UFPR e a FUNPAR. Em tempo este conselheiro apresenta como parte 161 
do parecer a indicação da exigência inexorável do respeito à resolução 42-03, no tocante ao 162 
ressarcimento da UFPR, argumento irremovível de seu termo de análise, bem como do 163 
ressarcimento da FUNPAR entendendo ser de responsabilidade desta universidade zelar pela 164 
sustentabilidade de sua fundação de apoio, livrando da insolubilidade e da imagem bastarda 165 
que muitas vezes conspurca os brilhantes serviços por ela prestados. Ainda recomenda a 166 
publicidade do parecer jurídico apresentado pela PF na UFPR, questionando da possibilidade 167 
do mesmo caracterizar-se como entendimento vinculante à análise de processos similares que 168 
cotidianamente chegam para análise neste importante conclave” . 02) Processo nº 022531/1998-169 

35 – Ajuste do valor mínimo para deliberação do COPLAD referente a contratos, 170 
convênios, ajustes e acordos firmados pela UFPR. Interessada: Pró-Reitoria de Administração. 171 
Processo relatado pelo Conselheiro Moisés Prates Silveira que exarou parecer nos seguintes 172 
termos: “Considerando que nos próximos dois anos seguintes o volume de obras a serem 173 
contratadas serão substancialmente maiores do que foi demonstrado pela PRA, e para fins de 174 
agilidade nos fluxos de processos, fica caracterizada a necessidade de atualizar o valor e que, 175 
este Conselho é a instância apta a decidir sobre esta questão, somos de Parecer Favorável à 176 
alteração do valor para R$ 350.000,00 (Trezentos Mil Reais)” . Em discussão, foi apresentada 177 
proposta para que o valor fosse aumentado de R$ 150.000,00 para R$ 200.000,00. Durante a 178 
discussão também foi sugerida a criação de uma comissão para estudos das modalidades de 179 
contratos e convênios a serem analisados pelo COPLAD, segmentada por categoria e natureza de 180 
seus objetos, estudo este voltado a agilização dos procedimentos. Em relação a proposta de 181 
ajuste do valor, o relator acatou a sugestão de alterá-la em seu parecer para R$ 300.000,00. Após 182 
mais algumas manifestações, a matéria foi colocada em votação, sendo o parecer do relator 183 
aprovado por maioria de votos (18x07). Também foi aprovada a criação da comissão de estudos 184 



nos termos acima sugeridos, ficando a mesma constituída pelos seguintes conselheiros: Vicente 185 
Pacheco (Presidente), Sílvia Helena Soares Schwab, Ana Sofia Clímaco Monteiro de Oliveira, 186 
Carla Cristina Bitdinger Cobalchini e Guilherme Hideo Assaoka Hossaka. 03) Processo nº 187 

110230/2009-54 – Proposta de alteração da Resolução nº 101/97-COPLAD – Regimento 188 
Interno do Campus Palotina. Interessado: Direção do Campus Palotina. Proposta aprovada por 189 
unanimidade de acordo com o parecer da Conselheira Ana Maria Petraitis Liblik, lavrado nos 190 
seguintes termos: “Neste processo, que solicita uma alteração na formação do Conselho, 191 
sugere-se uma redação que se aproxima do artigo 32 do Regimento Geral que estabelece a 192 
composição dos Conselhos Setoriais da UFPR e a organização e princípios da gestão 193 
democrática que são tratados pelo artigo 56 da LDB. Também se alerta que, em breve, com a 194 
ampliação e o crescimento do campus, será necessária uma revisão “por completo” da 195 
resolução nº. 101/97. Salvo melhor juízo, sou de parecer favorável para que ocorra a mudança 196 
solicitada”. O Presidente aproveitou a presença do Diretor do campus Palotina, Professor 197 
Vinicius Cunha Barcellos, para agradecer pessoalmente o trabalho desenvolvido para o 198 
crescimento daquele campus, o que na sua expressão vinha se materializando de forma cada vez 199 
mais consolidada. 04) Processo nº 113311/2009-14 – Alteração da Resolução nº 10/08-200 
COPLAD, que trata da alocação de vagas docentes na UFPR. Interessado: Gabinete do 201 
Reitor. Processo relatado pelo Conselheiro Ricardo Marcelo Fonseca que exarou parecer 202 
favorável a prorrogação da suspensão da Resolução nº 07/05-COPLAD, que tratava do modelo 203 
de alocação de vagas docentes, até 28 de fevereiro de 2011, sendo que as vagas ocorridas desde a 204 
implantação do Banco de Professor Equivalente até a data mencionada, ficariam alocadas, com 205 
seus respectivos pontos, nos setores nos quais ocorreram. Em discussão, a Conselheira Ana Sofia 206 
Clímaco Monteiro de Oliveira solicitou esclarecimento sobre os motivos das vagas em questão 207 
ficarem alocadas nos setores e não nos respectivos departamentos de origem. O relator 208 
manifestou a compreensão de que os Setores se traduzem no centro de decisões estratégicas para 209 
demandas de vagas docentes, não observando, entretanto, inviabilidade no diálogo dos 210 
departamentos com os respectivos setores, visando a adequação de situações que envolvessem 211 
casos emergenciais. Ainda em discussão, a Conselheira Sílvia Helena Soares Schwab destacou a 212 
importância de que, durante o próximo ano, o Conselho discutisse um novo modelo de alocação 213 
de vagas docente para 2011. Na linha da manifestação do relator, o Conselheiro Victor Meirelles 214 
Sampaio Araújo registrou que no Setor de Tecnologia já estaria havendo discussões produtivas 215 
entre a Direção do Setor e os departamentos a respeito da distribuição das vagas docentes. 216 
Encerradas as manifestações, o parecer foi colocado em votação, restando o mesmo aprovado 217 
por maioria de votos (19x01). Ainda sobre o tema a Conselheira Ana Sofia Clímaco Monteiro de 218 
Oliveira solicitou que fosse realizada uma apresentação ao COPLAD sobre a práxis dos Setores 219 
no processo de distribuição das vagas docentes dentro do previsto nesta Resolução. O Presidente 220 
informou da possibilidade de uma sessão temática nesse sentido no próximo ano. 05) Processo 221 

nº 099188/2009-11 – Proposta de Regimento Interno da Maternidade Victor do Amaral. 222 
Regimento aprovado por unanimidade de votos de acordo com o parecer do Conselheiro Roberto 223 
Tadeu Raittz. 06) Processo nº 097137/2009-47 – Termo de Convênio entre UFPR e Estado do 224 

Paraná para execução do programa de Desenvolvimento Educacional – PDE para os 225 
professores da Rede Estadual da Educação Básica do Estado do Paraná. Interessada: 226 
PROEC. Aprovado por unanimidade de votos, nos termos do parecer do Conselheiro Moisés 227 
Prates Silveira. 07) Processo nº 106342/2009-19 – Convênio entre a UFPR/EMBAP/UFSM/ 228 

UFPA objetivando ações conjuntas referentes ao Projeto “Ensino de música: inclusão 229 
através dos espaços ideais”. Interessado: Departamento de Arquitetura e Urbanismo. A relatora, 230 



Conselheira Maria Tarcisa Silva Bega informou tratar-se de processo do qual havia solicitado 231 
vista na última sessão da Segunda Câmara do COPLAD e para que não houvesse atraso na 232 
assinatura do referido convênio havia solicitado a inclusão do mesmo na pauta desta reunião. 233 
Acatada a inclusão, a relatora de vista procedeu a leitura de seu parecer favorável a celebração 234 
do convênio. O relator original, Conselheiro Moisés Prates Silveira, acompanhou o parecer da 235 
relatora de vista. Em votação, o parecer de vista foi aprovado por unanimidade. Encerrada a 236 
pauta e livre a palavra, o Presidente informou que sendo esta a última sessão do ano, aproveitaria 237 
para agradecer em seu nome e do Vice-Reitor, Professor Doutor Rogério Andrade Mulinari, a 238 
cada um dos membros deste Conselho pela dedicação e determinação aos trabalhos dos 239 
Conselhos, contribuindo sobremaneira para a valorização e crescimento da Instituição, dentro da 240 
gestão democrática prevista na plataforma de governo da atual administração. O Presidente 241 
também registrou agradecimento especial ao Vice-Reitor, Professor Doutor Rogério Andrade 242 
Mulinari que, na suas ausências, conduziu exemplarmente a presidência dos Conselhos 243 
Superiores. Por derradeiro, o Presidente agradeceu o importante apoio dado pela Secretaria dos 244 
Órgãos Colegiados. Encerrando a sessão, o Presidente desejou a todos um Feliz Natal e um Ano 245 
Novo repleto de paz e realizações. Dionei José da Silva, Secretário dos Órgãos Colegiados. 246 


